
ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO INSTITUTO DE 1 

CIÊNCIA POLÍTICA DA UNIVERSIDADE DE BRASÍLIA, realizada no vigésimo 2 
quinto dia do mês de março de dois mil e vinte e dois, através de 3 
videoconferência, sob a coordenação da Professora Danusa Marques, Diretora 4 

do Instituto de Ciência Política. Presentes Docentes/Membros: André Borges, 5 
Carlos Machado, Daniella Naves, Danusa Marques, Debora Rezende, Denilson 6 

Bandeira, Frederico Bertholini, Graziela Dias Teixeira, Juarez de Souza, Marilde 7 
Loiola, Pablo Holmes, Rebecca Abers. Representante Técnico-8 
Administrativo: Cristiano Chimpliganond e Gizelle Sousa de Paula. 9 
Representantes da Graduação: Carolina Beserra Estrela, Guilherme da Silva 10 

Peres e Mateus Frutuoso. Representantes da Pós-Graduação: Ana Vaz, 11 

Bárbara Maia e Igor Novaes. Ausências Justificadas: Carlos Henrique Cardim, 12 
Flávia Biroli, Luis Felipe Miguel, Thiago Trindade. A Professora Danusa abriu a 13 
reunião solicitando inclusão de tema referente ao posicionamento deste 14 
Conselho sobre pedido da Professora Marisa von Bülow de regulamentação de 15 
trabalho docente remoto na UnB. Posto em votação, foi aprovada a inclusão 16 

desse item na Pauta. 1. Apreciação das Atas da 7ª Reunião Ordinária e das 17 
3ª e 4ª Reuniões Extraordinárias do Conselho do IPOL. Postas em votação, 18 

as atas foram aprovadas. 2. Informes:  2.1 Informes da Direção: A Professora 19 
Danusa apresentou os informes que foram dados na última reunião do Consuni. 20 
Inicialmente informou que os editais para Professor Visitante/Visitante 21 

Estrangeiros estão abertos e pediu que divulgassem dentre seus contatos e que 22 

há outros editais abertos nos respectivos decanatos da UnB e da FAPDF. Outro 23 
informe dado no Consuni foi sobre a realização da reunião da SBPC de 2022 na 24 
UnB e a agenda está sendo discutida. Informou também que o projeto do ciclo 25 
de memórias do IPOL, submetido no Edital UnB 60 anos, foi aprovado. Informou 26 
também que os recursos de assistência estudantil foram liberados. A Direção 27 

informou que os recursos do IPOL relativos ao orçamento da UnB para 2022 já 28 

foram depositados. A Professora Danusa também mostrou a variação do 29 
orçamento da UnB entre 2016 e 2022, conforme apresentado pelo DPO no 30 
Consuni, que indica decréscimo de 44% das verbas discricionárias no período. 31 
Em relação ao ano de 2021, para 2022 o IPOL teve acréscimo de 22% em sua 32 

matriz orçamentária. A Professora Graziela informou que na próxima semana 33 
haverá reunião da CEPE, quando será discutido o retorno das aulas de forma 34 
presencial no próximo semestre, conforme minuta de Resolução encaminhada. 35 

2.2 Informes da Coordenação de Extensão:  Não houve. 2.2 Informes da 36 
Coordenação de Graduação: O Professor Denilson informou que a Professora 37 

Marilde Loiola foi nomeada para substituir o Professor Carlos Machado no 38 
Colegiado de Graduação e aproveitou para agradecer por ter aceitado o convite. 39 
A Professora Marilde agradeceu o convite e informou que também já faz parte 40 

da comissão responsável pela Reforma Curricular do Curso de Ciência Política. 41 

O Professor Denilson solicitou aos colegas docentes que adaptem as ementas 42 

de suas disciplinas com base no modelo padrão a ser encaminhado visando a 43 
atender as solicitações específicas da visita de avaliação do curso pelo MEC. 44 
Informou ainda que o edital para Professor Voluntário está aberto, mas ainda 45 
com poucas inscrições e que dia 08/04 será aprovada a lista de oferta preliminar 46 
e dia 23/04 será aprovada a versão final. O Professor Denilson informou ainda 47 

que, de acordo com o DEG, o Projeto Político Pedagógico do Curso (PPPC) 48 

pode ser reformado, independentemente da data da visita de avaliação do MEC. 49 
2.4 Informes da Coordenação de Pós-Graduação:  Não houve. 2.5 Informes 50 



das Editoras da RBCP:  Não houve. 2.6 Outros informes: O Professor 51 

Denilson solicitou aos colegas que divulguem aos interessados, em especial 52 
estudantes da graduação e da pós-graduação, em integrar as equipes do Projeto 53 
ENAP-UnB/Lapcip que encaminhem currículo para a seleção. A servidora 54 

Gizelle de Paula lembrou a todos de enviarem suas sugestões de compras até 55 
a data de hoje referentes ao levantamento de necessidades do IPOL, que 56 

correspondem às aquisições feitas por meio de ata. para o ano de 2023. A 57 
servidora Gizelle também divulgou link do site para solicitação de financiamento 58 
para participação em eventos nacionais. 3. Assuntos para deliberação: 3.1. 59 
Indicação de representantes para Comissão Especial de Concessão de 60 

Títulos - Processo SEI nº 23106.017265/2022-88 - A Professora Danusa 61 

informou que a Professora Marilde Loiola se candidatou a ser representante do 62 
IPOL na Comissão Especial de Concessão de Títulos. A Professora Marilde 63 
explicou que tinha sido presidenta da comissão que elaborou a regulamentação 64 
da Comissão Especial de Concessão de Títulos e que a Reitora sugeriu aos que 65 
fizeram parte dessa etapa de elaboração da regulamentação integrassem a 66 

Comissão. Colocada em votação, a indicação foi aprovada por unanimidade. 3.2. 67 
Minuta de Resolução CEPE - A Professora Danusa informou que a minuta de 68 

Resolução CEPE, referente ao retorno às atividades presenciais, foi 69 
encaminhada previamente aos membros desse Conselho para que fossem 70 
discutidas, na presente reunião, sugestões de alterações ao texto a serem 71 

apresentadas à Secretaria de Órgãos Colegiados (SOC) para deliberação na 72 

próxima Reunião do CEPE. A Direção apresentou algumas sugestões e abriu 73 
para discussão. Após muita deliberação, o Conselho apresentou como 74 
sugestões de alteração ao texto da minuta de Resolução CEPE os seguintes 75 
itens: (i) Art. 1º, § 4º: Que as bancas examinadoras de defesa de dissertação de 76 
mestrado e tese de doutorado possam ser presenciais, híbridas ou remotas, de 77 

acordo com a indicação da Comissão de Pós-Graduação. Posta em votação, foi 78 

aprovada por unanimidade; (ii) Que, nos casos excepcionais de disciplinas que 79 
precisem ter oferta de turmas adicionais remotas (por motivos de espaço físico 80 
insuficiente para alocar o total de vagas a ser ofertado), possamos ofertá-las com 81 
100% de carga docente presencial, mas com 50% de carga discente presencial, 82 

organizando rodízio da turma e mantendo o restante da carga horária da 83 
disciplina na forma de conteúdo assíncrono. Isso possibilitaria atender a todos/as 84 
os/as discentes minimamente de forma presencial, ainda que não em 100%, 85 

evitando que para parte dos/as discentes só reste a opção remota. Posta em 86 
votação, a proposta foi aprovada por unanimidade; (iii) Art. 9º, § 1º: que os 87 

trancamentos justificados (TJ) automáticos possam ser feitos até 50% do 88 
período letivo. Posta em votação, a proposta foi aprovada com 8 (oito) votos 89 
favoráveis e 6 (seis) contrários e nenhuma abstenção; e (iv) que os trancamentos 90 

(TR) realizados no semestre não afetem o IRA, até o final da Etapa 3 do Plano 91 

de Retomada das Atividades Presenciais (ou seja, que passe a afetar o IRA 92 

somente na Etapa 4). Posta em votação, a proposta foi aprovada por 93 
unanimidade. 3.3. Prestação de Contas Parcial do PDI/FINATEC do IPOL – 94 
Parecer: Professor Denilson Bandeira – Processo SEI nº 95 
23106.109991/2019-21. A Professora Danusa leu o parecer do Professor 96 
Denilson pela aprovação da Prestação de Contas Parcial do PDI/FINATEC do 97 

IPOL. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 3.4. Declaração de 98 

apoio à solicitação da Professora Marisa von Bülow de regulamentação do 99 
teletrabalho docente. A Professora Danusa informou que a Professora Marisa 100 



solicita a este Conselho, declaração de apoio à sua solicitação de 101 

regulamentação do trabalho remoto docente no âmbito do Programa de Gestão 102 
do teletrabalho do Ministério da Economia, a ser regulamentado na Universidade 103 
de Brasília. A Direção lembrou que o Programa de Gestão de Teletrabalho 104 

administrativo está em regulamentação, mas não há posicionamento sobre a 105 
possibilidade de teletrabalho docente. A Professora Danusa informou que, em 106 

razão da retomada das atividades presenciais, há necessidade de uma posição 107 
da UnB com relação ao teletrabalho docente. A Direção apresentou ao Conselho 108 
uma proposta de carta/declaração de apoio à solicitação da Professora Marisa. 109 
Colocada em votação, a declaração foi aprovada por unanimidade. Finalizados 110 

os assuntos da pauta, a Direção decidiu por encerrada a reunião. 111 


